

NECROLOGIA

PROFESOR DON FRANCISCO FUENTES MATURANA

El Museo Nacional ha tenido que lamentar el trágico fallecimiento del Jefe de la Sección Botánica Fanerogámica señor Francisco Fuentes M. acaecido el 5 de Febrero de 1934, durante la Expedición Macqucen al Aysen.

El señor Fuentes nació en San Fernando el 19 de Abril de 1879. Recibió su título de Profesor de Estado en el ramo de Ciencias Naturales en 1897 y desempeñó este puesto en varios Liceos de la República. Desde luego empezó a especializarse en botánica, llegando a ser con los años, la primera autoridad chilena en esta materia.

El 1º de Marzo de 1912 ingresó en el Museo Nacional de Historia Natural, haciéndose cargo de la Sección de Botánica Fanerogámica, puesto dejado vacante por la renuncia del Dr. Karl Reiche, quien se trasladaba a México. El Sr. Fuentes ocupó este puesto hasta su muerte, dedicándose principalmente a la ordenación sistemática y a la revisión del valioso herbario del museo y en estudiar algunas familias de plantas chilenas no debidamente descritas, continuando así el trabajo de su predecesor.

Hizo numerosísimas excursiones botánicas a las más diversas regiones del país, entre las cuales podemos citar un viaje a la Isla de Pascua trayendo de allí muchos ejemplares de su flora y su fauna, algunos de los cuales eran de especies desconocidas. Visitó también las islas de Juan Fernández y Más Afuera, el desierto de Atacama, los bosques y lagos de Chile Austral la cordillera de, Colchagua Talca Chillán y Cautín, el bosque de Fray Jorge en el departamento de Ovalle. etc. Durante el tiempo que desempeñó el puesto de profesor del Liceo de La Serena, estudió detenidamente la botánica de la extensa provincia de Coquimbo y posteriormente las de Santiago y Valparaíso, haciendo numerosas expediciones a la costa de Colchagua al sur.

En 1912 fué comisionado para representar a Chile en el Congreso Internacional de Botánica, celebrado en Cambridge (Inglaterra) y allí fué nombrado Miembro de la Comisión de Nomenclatura Botánica.

Además de sus trabajos en el Museo Nacional siguió desempeñando sus cátedras en el Liceo Amunátegui y en el Instituto Agronómico de la Universidad de Chile, hasta el día de su fallecimiento.

Era universalmente querido por sus alumnos y por sus colegas, por su carácter afable, sus vastos conocimientos científicos y por su grandes dotes de maestro.

Era miembro activo de varias sociedades científicas y publicó muchos trabajos sobre su especialidad y especialmente de la botánica aplicada. Dejó inconclusas algunas monografías de las familias de plantas de su predilección, tarea en que se había ocupado durante muchos años.

El fallecimiento del Prof. Fuentes ha dejado en la ciencia botánica del país un vacío que difícilmente será llenado.

